

## 先輩からのアドバイス

### テーマ決めのための新聞活用術

「共通教育でレポートの課題出されたんだけどテーマ決めどうしよう…。1年次で授業を取り始めて、この悩みに遭遇することがよくあります。特に社会科学系の共通教育では、レポートの問いが「最近の経済問題について」や「労働に関するニュースについて」などのテーマを「論じなさい」「思うところを述べなさい」などという問題設定であることが少なくありません。「経済問題は疎いんだよねあ…」など、自分の関心の薄かったニュースについて問われてしまうと、テーマ決めに難儀してしまいそうです。そもそも、最近は「あまりニュースを見ない」という人も少なくありません。

そんな時はまず、新聞をめくってみる事をお勧めします。1週間分くらい新聞をパラパラとめくって、見出しを見ていく中で、興味のあるニュースがないか、探してみてください。家で新聞を購読していない、という人は、図書館のバックナンバーを利用しましょう。『琉球新報』『沖縄タイムス』などの県内紙や、『朝日新聞』『毎日新聞』などの全国紙のバックナンバーが完備されているので、さかのぼって調べる際には便利です。新聞には1日分のニュースが網羅的に掲載されていますので、自分の興味のある社会問題やニュースに出会えるはずですよ。その次は、その見つけた問題について、文献やインターネットで調査を進めていくことで、課題レポートを書き上げることは可能となると思います。特に、自分の専門とは離れた分野の授業の課題に対して、この手法は有効です。

(人文社会科学研究科 院生)

